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Avis sur le renouvellement d’agrément  

du service Santé inter-entreprises 

du Groupe Safran du site de Villaroche 
 

 

Nous nous satisfaisons que ce service Santé au travail intègre tous les salariés des entreprises du groupe 

présentes sur le site. Par contre, nous regrettons que l’on n’aille pas au-delà, en proposant aux entreprises 

sous-traitantes du site la possibilité d’y adhérer comme le prévoit le code du travail dans son article 

R4513-12. 

L’intégration de l’établissement de Montereau est une bonne chose. Cet établissement doit garder la 

présence sur site d’un médecin et d’infirmiers(es), ce qui va dans l’intérêt des salariés. Les éventuelles 

carences de médecin ou d’infirmiers(es) sur cette petite structure pouvant être comblées par le site de 

Villaroche. 

Nous sommes également satisfaits des moyens, des équipements et des locaux médicaux qui sont de très 

bonne qualité. 

L’augmentation du nombre de médecins (3,4 ETP) et d’infirmiers(es) (8) est à noter. Il n’en demeure pas 

moins que pour gérer un effectif de 5200 salariés en constante augmentation, assurer le suivi de 8 CHSCT 

dans des activités aussi diverses que les bureaux d’études, les ateliers de montage et d’intégration, les 

bancs d’essais et les équipes intervenant en maintenance, cet effectif semble insuffisant. 

La direction pourrait augmenter le nombre d’infirmiers(es) et embaucher un(e) secrétaire médicale. 

Un vrai bémol a été la diminution de la fréquence des visites médicales (une tous les deux ans) préconisée 

par les textes nationaux. Cette dérive nous semble préjudiciable à la prévention des pathologies induites 

par l’augmentation de la charge de travail et des cadences de production constatées dans nos entreprises 

(cf. avis rapport HSCT). Elle est aussi incompatible avec une bonne prévention de la souffrance au travail. 

Les élus du CE demandent que le délai entre 2 visites médicales soit ramené à 1 an et à 6 mois pour le 

personnel en équipe. 

En septembre 2012, la direction nous a présenté, pour le groupe SAFRAN, la création d’un pôle de 

prévention SSE de Seine et marne. Cette organisation prône pour un agrément inter-entreprise groupe et 

nous laisse à penser que la direction veut agir avec une équipe pluridisciplinaire sur la prévention de la 

sécurité et de la santé des salariés du site. Il est à noter que la mise en place d’une assistante sociale sur 

le site va également dans ce sens. 

Nous souhaitons que la direction apporte une attention toute particulière sur les situations de stress au 

travail et d’ergonomie vis-à-vis des postes de monteurs ou de compagnons de bancs d’essais. 

Nous regrettons toutefois que notre direction ne nous ait pas communiqué la demande de ré-agrément 

fournie à l’administration comme nous lui en avions fait la demande lors de la plénière CE de décembre 

2012. 

De plus, nous déplorons n’avoir aucune visibilité sur le plan pluriannuel de ce service, ni sur ce que nos 

directions comptent mettre en place pour le suivi de ce service inter-entreprise : élargissement de 

l’accord « d’une commission de contrôle » ou mise en place d’une véritable gouvernance de ce service inter-

entreprise. 

Pour toutes ces raisons, le CE de SNECMA Villaroche ne peut que prendre acte de cette demande 

d’agrément. 

 
Avis voté à l’UNANIMITE des présents (9 POUR) 

 


